

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.754

Suscripción en Córdoba.

Por un mes..... 8 Ptas.  
Por trimestre..... 25,50  
Por un mes..... 8,50  
Por trimestre..... 25,50

Fuera de Córdoba.....

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 1885.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un comunicado ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVI

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El rey, aunque no restablecido por completo de su indisposición, pudo ayer abandonar el lecho y despachar con el presidente del Consejo, recibiendo después al capitán general del distrito, señor Pavía, y sus oídos decir, sin que de ello respondamos, al señor Balaguer.

El señor Cánovas, después de terminar el despacho, se dirigió á las habitaciones de la reina Isabel, sosteniendo con esta señora una conversación que duró una hora próximamente.

Esta prolongada conferencia llamó la atención entre los altos servidores de Palacio, que saben cuánto escatima el tiempo el presidente del Consejo para cuantos no se vuelven señaladísimo intereses.

—En breve principiarán las negociaciones para concertar un tratado de propiedad literaria entre España y la República de Colombia.

Hasta nueva resolución, el correo para las Antillas saldrá del puerto de la Coruña en los días 10, 20 y 30 de cada mes.

En relación con estas fechas, la correspondencia de Madrid partirá de la administración del Correo Central en los días 8, 18 y 28.

—El batallón cazadores de Figueras, de guarnición en Barcelona, ha adoptado la alpa gata impermeable para campaña y marchas.

Murcia 24 (5 t.).—En vista del recrudescimiento del cólera se ha suspendido el *Te-Deum*. Las corridas de toros anunciadas se verificarán más adelante por disposición del gobernador interino.

Si Guadalupe y el Reguerón han experimentado alguna crecida sin importancia.

—Ha fallecido el contador de Hacienda de la provincia de Alicante don Luis Martínez de Hervás.

Dice *La Lucha*, de Girona, que desde hace unos días recorre un crucero alemán la costa desde el cabo de Creus á la Junquera, examina todas las radas y entra en puntos donde es posible que no haya penetrado nunca buque alguno español. Esto sin que nadie le ponga el menor obstáculo.

—En Calatayud se ha aplazado el *Te-Deum*, por haber ocurrido de nuevo algunos casos de cólera, entre ellos el fallecimiento del teniente coronel capitán del batallón de reserva don Manuel Ciria.

—Ha casado en su publicación el periódico *La Correspondencia Imparcial*.

—Hoy no habrá consejo de ministros ni con S. M. ni bajo la presidencia del señor Cánovas.

Tal vez lo haya mañana en Palacio, pero no es seguro.

—La prensa en general se ocupa de rumores sobre orden público y algunos periódicos hasta señalan el día en que se iniciará un movimiento.

El gobierno no cree que se realice ninguna de las promesas de los perturbadores, pero está prevenido y caso de que alguien intentara turbar la paz de que se disfruta sería castigado severamente.

—El gobierno español no ha telegrafado al conde de Benomar, como supone el *Times*, que suspenda todas las negociaciones con el gobierno alemán. Es una de tantas invenciones como se cruzan por telégrafo.

—A los rumores de crisis que propagan los oposicionistas, contestan los ministeriales que nada hay tan lejos de la verdad; que el gobierno actual se presentará en las Cortes á debatir cuanto deseen las minorías.

—Por el hecho de haber conferenciado ayer casi al mismo tiempo con el jefe del gobierno varios ministros, se suponía en los círculos políticos que algo importante debía ocurrir cuando se había reunido el Consejo de ministros.

No ha habido consejo ni ocurre nada extraordinario.

—Dice *El Liberal*.

«Hoy se verificará en el ministerio de Marina el concurso abierto para la construcción de aquellos barcos que en un principio se anunció.

Ocho ó diez casas de las más respetables del extranjero se presentan al concurso, pero todas, después de practicados los trabajos preliminares para acudir al llamamiento hecho por el ministerio de Marina, tendrán que retirarse, por la imposibilidad en que ya decimos que se encuentra el ministro de conseguir fondos para hacer esas construcciones.

La situación del ministro, respecto de esas casas, no puede ser más desairada.»

—Leemos en el mismo colega:

«Nada de extraño tiene, á nuestro entender, que en presencia de los acontecimientos que se desenvuelven, tanto en el orden político interior, como en el de las relaciones internacionales, el jefe del Estado quiera conocer el criterio de las personalidades más importantes que figuran á la cabeza de los partidos monárquico-dinásticos.

En este concepto no nos sorprendería que el rey, al recibir al señor Sagasta, quisiera conocer el criterio que este haya formulado sobre todos y cada uno de los puntos de política interior y exterior que se hallan planteados y que inspiren al monarca la inquietud que esológico experimente por la índole especialísima de aquellas cuestiones.

Hay, pues, motivos para suponer que la visita del señor Sagasta á Palacio tiene este doble aspecto; el deseo por parte del jefe del fusionismo de ofrecer sus respetos al rey; el interés del rey en conocer las opiniones del señor Sagasta.»

—Según *El Correo*, los ministros de Hacienda y Ultramar se han puesto de acuerdo para ultimar la operación de crédito para la que fueron facultados hace algun tiempo por el consejo de ministros.

Esta operación de crédito asciende á 20 millones de pesos, pero se ignora la cantidad que habrán convenido en pedir al Banco de España, que es el establecimiento con quien se ha contado, bajo la base y con la garantía de la renta del timbre.

—El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha fallado la causa instruida con motivo del motin promovido en la noche del ocho del actual en el cuartel del Conde-Duque, por algunos cabos y soldados del regimiento de lanceros de la Reina.

Dicho tribunal ha impuesto la pena de muerte al cabo que considera iniciador del motin, y distintas penas de presidio á los demás procesados.

A la vez ha acordado indicar al gobierno la conveniencia del indulto para el primero, en vista de las circunstancias atenuantes que concurrieron en el hecho.

—Los ministros estuvieron ayer tarde en la Presidencia, para comunicarse sus impresiones y enterarse de que el emperador de Alemania propone que el Sumo Pontífice ejerza la mediación entre los dos Estados.

Proposición es esta tan decorosa, dice *La Epoca*, y tan alto el carácter de la potencia mediadora, que España, en nuestro sentir, no puede recusar. Se ignora aún la contestación de Su Santidad.

—En los centros oficiales no se tiene conocimiento de la noticia que da *La Lucha*, de Girona, de haberse visto por las costas de aquella región un crucero alemán, tomando datos topográficos.

—Entre los sucesos extraordinarios de este siglo, no será el que ocupa lugar menos importante en la historia, la amistosa proposición hecha por el emperador de Alemania, en su lamentable deferencia con España, de que sea el augusto Pontífice, jefe del catolicismo, el escogido como árbitro ó mediador para poner término pacífico á la cuestión de las Carolinas.

—Como sospechábamos, carece de fundamento el rumor que ayer circuló y publicamos en nuestra edición de anoche, de que probablemente iría su majestad el rey á visitar la escuadra de instrucción. Hemos procurado depurar

la verdad de la noticia y en los centros oficiales se negaba que don Alfonso efectúe tal visita.

—El libro *Encarnado* que se prepara en el ministerio de Estado no verá la luz hasta que las Cortes no se reúnan, y esto no será, según todas las probabilidades, antes del mes de noviembre ó primeros de diciembre.

—S. M. el rey se encuentra casi totalmente restablecido de su dolencia, siendo muy probable que hubiera dado un paseo esta tarde á no presentarse tan desapacible el tiempo.

—En el ministerio de Estado se ha establecido, de pocos días á esta parte, guardia permanente de un oficial y un agregado diplomático.

—No es exacto lo dicho por *El Liberal* respecto á que el señor duque de Sexto visitara ayer al señor Sagasta, ni que este ilustre hombre público haya visitado al rey esta mañana.

—Caso de llevarse á efecto la anunciada jornada de la corte al Pardo, cosa que no está aun decidida, no será hasta el 15 ó el 20 del mes próximo.

—El presidente del Consejo ha celebrado hoy una larga conferencia con S. M. el rey.

—La prensa de Austria no dá ningun valor á la afirmación del Sr. Layard sobre la conferencia que celebró con el señor Cánovas, y de que tanto se ha ocupado la prensa madrileña.

—Parece cosa resuelta la refundición de *El Porvenir* y *El Progreso*, quedando este órgano del señor Ruiz Zorrilla, para lo cual se hará publicar una carta del emigrado en Londres, que así lo autoriza. Esa carta no se publicará hoy, según se decía anoche, porque los redactores de *El Porvenir* intentan un esfuerzo para que siga publicándose el periódico. Y aun se decía que algunos partidarios del señor Zorrilla mostrábase bastante disgustados por haber este concedido el carácter de órgano del partido á *El Progreso*, periódico hasta hoy indefinido y que ha tenido sus puntos de monárquico.

Lo que parece indudable es que mañana aparecerá en el *El Progreso* la carta del señor Ruiz Zorrilla.

—Graves son las noticias que traen los periódicos extranjeros acerca de la situación de Sicilia.

Efecto del miedo y del fanatismo de las poblaciones, en todas ellas se repiten los desórdenes contra los agentes de la autoridad que van á socorrer á los cólericos; casi todas han cerrado con barricadas sus avenidas y se hallan dispuestas á sostener por la fuerza completa incomunicación con las inmediatas.

Las autoridades hacen lo posible por ser obedecidas; el alcalde de Palermo ha pedido auxilio al clero para inducir al vecindario que acepte los auxilios de los médicos.

Al ser conducido un cadáver al cementerio, fué objeto de varias descargas en el trayecto.

El gobierno ha reforzado la guarnición de la isla con 15 batallones; de ellos han desembarcado en Mesina unos 2000 hombres y su presencia ha calmado algun tanto los ánimos.

Patrullas de coraceros recorren las inmediaciones de Palermo, Catania y Mesina.

Todos los trenes que salen de Palermo llevan un fuerte destacamento de infantería, toda vez que en las estaciones suelen recibirlos á tiros; cada tren vá provisto de un vagon ambulancia con el personal y medicamentos necesarios para asistir á los viajeros enfermos.

En Licata el vecindario se oponía á la llegada de un tren; los soldados tuvieron que dispersar los grupos apelando á las armas, y resultaron muertos dos soldados.

La epidemia se ha desarrollado de tal modo, que para las más apremiantes atenciones faltan médicos y medicinas; para prevenir la falta de subsistencias de los puertos del continente, se remasan grandes cantidades de ganado y de cereales.

La gran mortalidad se debe á que las familias ocultan las invasiones, y sólo en último caso piden auxilio.

Según el *Giornale de Sicilia*, hace unas noches murió un cólerico en el barcelazareto, fundado en el puerto de Palermo; dos hombres del mismo embarcación el féretro en un bote y se dirigieron al cementerio; pero no se les abrió la puerta hasta el amanecer, y hubieron de pasar la noche en la referida embarcación al lado del cadáver.

Parece que uno de dichos marineros fué atacado de la epidemia.

Los soldados, naturales de Sicilia, á quienes recientemente se había licenciado, serán desembarcados en Mesina, recibiendo para su alimentación, durante el viaje, dos pesetas diarias.

—El *Osservatore Romano*, cuyas relaciones en la corte pontificia son notorias, ha dicho que las razones con las cuales España legítima sus títulos posesivos de las Carolinas, son muchas é irrefutables.

—No deja de tener interés el siguiente suelto que publica *El Demócrata*, de Palma de Mallorca:

«Algunos periódicos del continente refieren se han observado en varios puntos estranjeros vestidos de pordioseros, que se ocupan en sacar dibujos de nuestras costas, puertos y fortificaciones. Sospechamos que tenemos alguno ó algunos entre nosotros, á juzgar por el siguiente relato que nos hizo una persona digna de crédito y que ocupa un puesto importante en la administración pública.

— 228 —

na comunicación que hacernos, le odo la palabra.

Aurora de Caylus quiso hablar, pero la voz se anudó en su garganta y el príncipe entonces continuó:

—La huida de los asesinos primero, la muerte del marqués de Caylus después, han dejado aquella traición envuelta en el misterio, y no obstante, Felipe de Nevers tenía otro amigo más poderoso que yo... Ese amigo todos le conocéis, se llama Felipe de Orleans, regente de Francia. ¿Quién podrá decir que á la víctima han faltado vengadores?

Aurora de Caylus se mordía los labios hasta el punto de arrojar sangre, mientras de todos los ángulos del salón esclamaban:

—Cierro, cierto.

—Señores, continuó Gonzaga, la princesa al unirse á mí declaró su matrimonio con el duque difunto, y la existencia de una hija, fruto de esta unión. Las pruebas faltaban, los libros parroquiales mutilados en dos

— 229 —

sitios, no encerraban ninguna partida que atestiguará las palabras de la noble viuda... repito que el marqués de Caylus hubiera podido darnos detalles de todo esto... Sea como quiera, en nuestro contrato matrimonial se hizo constar la existencia de esa niña. La señora princesa, podrá decir si es cierto cuanto afirmo.

Esta nada contestó, prosiguiendo el príncipe:

—La niña desapareció la misma noche del asesinato... No ignorais, señores, el tesoro de paciencia y de ternura que encierra el corazón de una madre... Diez y ocho años hace que la señora princesa busca á su hija sin descanso y sus pesquisas no son hoy mas felices que el primer día!

Aquí Gonzaga lanzó una mirada escudriñadora á su mujer, que permanecía serena é impassible. Sus últimas palabras no habian conseguido conmoverla, lo que desconcertó un tanto al orador. No obstante continuó:

—Ahora fuerza es que á pesar de

— 232 —

hombre tiene emisarios en todas partes; se ocupa de vuestra hija mas que vos misma; ¿no os lo han dicho, señoras?

—Me lo han dicho.

—Ya lo veis, dijo Gonzaga dirigiéndose al consejo; ¿y no os han añadido, pobre madre, que si no encontrárais á vuestra hija era porque lo estorbaba yo?

—Me lo han dicho.

—Ya lo veis, ya lo veis! ¿Y no os han añadido quizás que ha habido hombres bastante infames para matar una niña?

—Sí, murmuró la princesa pálida como una muerta.

—¿Y lo habeis creído, señora?

—Lo he creído, replicó friamente la princesa.

De todas partes salieron exclamaciones de indignación, y ya el presidente iba á interrogar á la princesa cuando el príncipe exclamó:

—Perdonad, señor presidente: dejadme concluir mi penosa tarea, por-

— 225 —

sus representantes nos honra, príncipe noble, dispuesto siempre á toda acción generosa.

Murmillos de aprobación resonaron por todas partes, y Chaverny dijo al que estaba á su lado:

—Escolente abogado hubiera hecho mi primo.

—Debo manifestar asimismo mi gratitud á la señora princesa, que ha quebrantado su retiro para dar con su presencia más solemnidad á esta ceremonia; y por último á todos los nobles que ocupan los escaños de este salón, dignos de ocupar los de un trono.

Terminado el exordio, que por lo pomposo habiera acreditado al príncipe de excelente orador, á no estar ya acreditado, se recogió un momento, sus ojos denotaron profunda tristeza, y murmuró:

—Felipe de Lorena, duque de Nevers, era mi primo por la sangre, mi hermano por el corazón. Comunes fueron nuestras penas y nuestras ale-

Salté, nos dijo, al anochecer de anteaer por la puerta de la Portella con dirección á la del muelle, y encontré en las inmediaciones del baluarte de las bóvedas á un hombre vestido con blusa listada, metida por una parte dentro del pantalón, que se ocupaba en tirar rayas sobre un papel ó libro que llevaba medio cubierto con un pañuelo encarnado, con el que tapó completamente lo que llevaba entre manos al verme pasar por su lado.

Aunque me sorprendió la aptitud del mendigo, pasé sin dirigirle la palabra; pero habiendo aparecido otra vez ayer tarde á mi vista, por detrás de la Pescadería del muelle, ocupado en el mismo trabajo, hice que le siguieran, é interpellado á la entrada del Borne, contestó en forma desahogada y en idioma que no comprendí el interlocutor, que no pasó más adelante en su investigación.

Esto se nos ha contado, que unido al reconocimiento de los buques de que habló *El Diario*, parece seguro que lo que cuentan pasa en muchos puntos de España, pasa también aquí.

El servicio telegráfico se ha hecho anoche con retraso en Andalucía, por efecto de las tormentas, y el de Francia sufría igual suerte.

Se ha retirado á sus puestos la Guardia civil que se reconcentraba en el Gator, después de haber capturado 204 individuos de la partida sediciosa.

Aunque no faltaba anoche quien asegurara que el general Antequera venía á Madrid, llamado por el gobierno, esta madrugada se desmentía en los centros oficiales.

Ayer conferenció con el ministro de la Gobernación la comisión oficial que acompañó últimamente al doctor Ferrán en sus experimentos científicos.

Dicha comisión entregará su dictamen el lunes.

El Sr. Sagasta ha recibido el oportuno aviso de la Mayordomía mayor, previniéndole que hoy, á las once de la mañana, sería recibido por el rey en audiencia particular.

Han empezado en Cartagena los trabajos deonda del nuevo dique de Carenas que se va á construir en el arsenal, y se anuncia para muy pronto la apertura de la Escuela de capacitación de minas y conductores de máquinas.

Los marinos esperan un resultado práctico y beneficioso á los intereses de la armada de las conferencias que estos días vienen celebrando el presidente del Consejo y el vicealmirante Sr. Pezuela.

En el ministerio de Marina se desconoce en absoluto que ocurra algo grave en el Mediterráneo.

Los rumores y los misterios á que alude *La Marina* carecen de base.

### Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 25 de Setiembre de 1885.  
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:  
El Rey se halla un tanto mejorado de la ligera indisposición que le viene molestando, y es probable que mañana pueda ya presidir el consejo de ministros que debió celebrarse ayer, y que se supone ha de entrañar importancia, puesto que en él es de creer se de cuenta de

la mediación del Soberano Pontífice en el conflicto surgido con Alemania con motivo á lo de las Carolinas.

Los liberales dinásticos se mostraban ayer muy complacidos y esperanzados en un próximo cambio de política, por el cual se confiaría el gobierno del país á un gabinete Sagasta; pero hoy apenas se habla de crisis, asegurándose que el gabinete, tal cual se halla constituido, se presentará á las cámaras cuando estas reanuden sus trabajos á fines de Noviembre ó principios de Diciembre.

Dicen los adictos que todo cuanto espone la prensa opositora para presentar al señor Cánovas como incapacitado para llevar á feliz término las negociaciones con Alemania, redundará en desprestigio de la misma cuando vean que, merced á sus buenas gestiones, y á la energía demostrada, no solo se ha evitado la guerra, que siempre ocasiona desastres sin cuanto, sino que todo tendrá una solución satisfactoria, saliendo ileso la integridad de la patria y reconocido el derecho que nos asiste al territorio objeto del conflicto.

También creen haber hecho perder toda importancia á cuanto se ha venido hablando sobre orden público, por el convencimiento de los conspiradores de que el gobierno observa gran vigilancia y haría caer inmediatamente bajo el peso de la ley á los que intentaran perturbar la tranquilidad del país.

Ha cesado en su publicación «La Correspondencia Imparcial», y es seguro que á fin del corriente dejará de publicarse también «El Porvenir», órgano del señor Ruiz Zorrilla, que se refundirá en «El Progreso».

Sin embargo del optimismo de los conservadores, no se ve aún claro en lo que hace relación al conflicto pendiente, y además los mismos que ayer hablaban de crisis, sostienen hoy que solo está aplazada, y que ya no hay que confiar en un cambio de postura, sino en variación completa de decoraciones.

Viértense rumores también que dan á entender ocurre algo en el Mediterráneo, pero esto parece infundado: solo hay de cierto que existe cierta intranquilidad que á nadie favorece, como no sea á los bolsistas que juegan á la baja, y que el poder en circunstancias tales no es apetecible en verdad.

Las noticias sanitarias acusan decremento de la epidemia, habiendo mejorado mucho la situación en general.

De hoy á mañana es esperado en esta el señor Salmeron, que salió ayer de Paris.

Témese una conflagración europea, si como se cree el alzamiento de la Rumania obedeció á un plan preconcebido de Rusia, y si se confirma que Alemania tiene el proyecto de anexionarse la Suisa: por de pronto se dice que Turquía no podrá sostenerse en Europa si no adopta un sistema de concesiones á Austria y Rusia, indicándose que Austria aspira á la posesión de la Bosnia.—*El correspondiente.*

### Gacetas.

—Nuevos detalles.—Ampliando los que ayer dimos á nuestros lectores acerca de la horrosa tormenta que anteaer pasó por esta capital llevando la dirección de NO. á SE., podemos hoy

con nuevos datos dar algunas más noticias relativas á la tempestad. El huracán viente ha causado pérdidas de bastante consideración en los prédios de este término, en donde ha destrozado la arboleda. La de los paseos, ronda, plazas y jardines, ha sufrido análogos perjuicios; el número de árboles inutilizados se hace ascender en estos sitios á más de cuarenta. En una casa en construcción, sita en las inmediaciones de la carretera de Trassierra, arrancó el aire los andamios y destruyó parte de la obra. Los operarios huyeron aterrorizados. Las grandes ramas que desgajó el aire en el Campo de la Merced, entraron por la puerta del Rincón arrastradas por la impetuosa corriente de las aguas. Una teja levantada por el huracán en la calle del Sol, rompió dos cristales del farol número 708 del alumbrado público. Las descargas eléctricas han dejado también varios de sus naturales efectos. Por la pared que mira al saliente en la casa número 33 de la plazuela de la Lagunilla, barrio de Santa Marina, penetró una chispa en una habitación del piso alto, destruyendo una mesa, dos quinqués, un espejo y un cuadro. Después siguió á una habitación de la planta baja, en donde rompió una cómoda, una urna, cuatro cuadros y una mesa, corriendo á la casa número 34 y desapareciendo en el fogón de la cocina, en donde quedó enterrada. Por fortuna no hubo desgracias que lamentar, pero el terror de los vecinos fácilmente puede suponerse. En Alcolea cayeron varias chispas, inutilizando el teléfono que comunica la casa del señor Conde de Torres-Cabrera con la administración de la Isabela. Algunos postes del referido teléfono, muestran las evidentes señales ocasionadas por las chispas. Las carreteras y caminos vecinales estuvieron interrumpidos cerca de una hora. A una familia que fué por la mañana al Arroyo de Pedroches, le sorprendió la tormenta bajo uno de los arcos del puente, en donde pasó momentos de mortal angustia. El arroyo tomó un carácter alarmante, asegurándose que llevaría unos tres metros de agua. A las nueve de la noche las calles de Córdoba se encontraban solitarias, temiéndose por el vecindario la repetición de la tormenta, que se reprodujo á la una y siguió hasta las primeras horas de la mañana de ayer, aunque con menor intensidad.

—Suscripción.—Acordado por la Junta organizadora de la manifestación antigermanica abrir una suscripción con que atender á la adquisición ó construcción de un buque de guerra, en unión de las demás provincias andaluzas, hemos recibido una atenta comunicación de los Sres. Presidente y Secretario de referida Junta, autorizándonos para admitir las sumas que se nos remitan, que pondremos inmediatamente á disposición del Sr. D. Carlos Carbonell, para que este las ingrese en la Sucursal del Banco de España, á la vez que publicaremos la lista de suscritores y cantidades con que contribuirán. Con mucho gusto accedemos al deseo que se nos indica, debiendo repetir que nuestro periódico se halla siempre dispuesto á secundar cuando redundar pueda en honor del país y del buen nombre de nuestra Córdoba querida.

—El vigía.—Tienen su contra y su pró—las tormentas de estos días.—

Según los datos que ofrecen—nuestras comarcas agrícolas.

—Teatro Principal.—Esta noche tendrá lugar en el coliseo de la calle Ambrosio de Morales, la función que prepara la sociedad dramática titulada *La Juventud Cordobesa*.

—Curso académico.—No obstante estar acordado que se abra en 15 de Octubre ó 1.º de Noviembre; en Granada, Cádiz y Jaen se esperará á que la epidemia termine.

—Procesión.—Esta tarde á las seis tendrá lugar la traslación á su ermita de las sagradas imágenes de Nuestra Señora del Socorro, San José y San Rafael, desde la iglesia de San Pedro, calle del Poyo, Gutierrez de los Rios, Carreteras, Espartaria y Corredera.

—Realorden.—Se ha dictado una aplazando la revista anual que debían pasar en el mes de Octubre próximo los individuos de todas las armas pertenecientes á las reservas, y los reclutas disponibles. Para ello se ha tenido en cuenta el estado sanitario de buen número de provincias de la península.

—Nocturno.—Un pecho que no siente es un arcaico, un corazón que no ama es un infierno;—oculto nido de la duda mora—y encendida caverna del deseo.—Artificiosa máquina que late—á impulsos de una vida que no es vida,—reló que marca del dolor las horas,—pero jamás la de apacible dicha.—Un corazón que no ama, es una roca—que el dulce sentimiento nunca ablanda,—árbol sin jugo, que jamás florece—en la región hermosa de las almas.—¡La vida sin amor! erial desierto,—mar sin orillas de encrespadas olas,—donde perece el corazón herido—juguetes del dolor y la zozobra.—Amor es, esa llama misteriosa—que siempre á nuestros pechos enagana,—el lazo que dos almas han formado—la aspiración más pura satisfecha.—Para todo el que siente, amor es gozo—con nada de la vida comparable,—es el puerto feliz de la esperanza—y es en el mundo delicioso oasis.—El hace venturosos nuestros sueños—y es árbitro feliz de nuestra vida,—y él crea las felices ilusiones—polvos de luz que nuestro ser matizan.—¿Definirlo? imposible; amor es lucha,—amor es algo más que simple idea,—es un astro del cielo desprendido—que viene á iluminar nuestra existencia.—Yo quiero siempre amar; el alma mía—aspira sin cesar á lo infinito,—mi pobre corazón, cual Galileo,—tiene horror al vacío.

—Nuevo donativo.—Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado ha encargado cuatro cuadros al notable pintor señor Rodriguez Losada, con destino á la iglesia parroquial de Pozoblanco, además de los que en su día digimos habia adquirido para la expresada parroquia, los cuales representan algunas importantes escenas de la Pasión del Redentor.

—Datos.—Segun los que ayer se nos facilitaron en el Gobierno civil, solo han ocurrido en esta provincia las siguientes invasiones y defunciones: Día 22: Almedinilla, 1 y 1.—Día 23: Almedinilla, 1 y 1.—Día 25: Aguilár, 3 invasiones; Cabra, 2; Córdoba, 1; Lucena, 3 invasiones y 2 defunciones.

—Abuso.—Un mendigo cojo y manco, que anda hace tiempo por las calles implorando la caridad pública, se acercó anteaer por la tarde á un individuo, que se hallaba en las inmediaciones de la puerta de Alfonso XII, y le pidió

una limosna usando de malas formas y de algunas palabras indecorosas, dando origen á la intervención de otras personas para evitar un conflicto. Este mal no es nuevo, y por lo mismo rogamos á los agentes de la autoridad estremen su vigilancia acerca de estos pájaros de mal agüero, de los que hay muchos ejemplares en Córdoba.

—Sesión.—Pasado mañana, á las ocho de la noche, la celebrará ordinaria y extraordinaria la Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, para admisión de socios y tratar de otros asuntos.

—Subasta.—El 15 de Octubre se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital una haza de tierra calma en el Cerro del Viento, término de Lucena, por el tipo de 855 pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1362.—Elección del Papa Urbano V.—1627.—Nace en Dijon el distinguido teólogo y filósofo Bossuet, obispo de Meaux.—1823.—Elección del Papa Leon XII.—1873.—Los cantonales bombardean á Alicante.

—Profesores.—Los de la Universidad libre de Córdoba, con expresión de sus asignaturas, son los siguientes: señores don Ramón Cobo, «Metafísica»; don Agustín Gallego, «Literatura general española é Historia crítica de España»; don Rafael García Ramirez, «Elementos de Derecho natural y Derecho mercantil de España y de las principales naciones de Europa y América»; don Antonio Barroso y Castillo, «Instituciones de Derecho romano y Derecho civil español, comun y foral»; don Ricardo Illescas y Gimenez, «Economía política y estadística»; alterna y «Elementos de Hacienda pública» alterna; don Rafael García Vazquez, «Historia general del Derecho español»; don Fernando Lacalle y Cantero, «Instituciones de Derecho canónico y Derecho civil español, comun y foral»; don Angel María Castiella, «Derecho político y administrativo»; don Antonio María Escamilla y Beltrán, «Derecho penal»; don Angel de Torres y Gomez, «Derecho procesal, civil, penal, canónico y administrativo y teoría y práctica de redacción de instrumentos públicos, Academias de Derecho»; don Rafael Pineda Alba, «Derecho internacional público», alterna, y «Derecho internacional privado», alterna; don Manuel Lopez Comal, «Anatomía y ejercicios de disección»; don Gustavo Codes Marquez, «Química Ampliación de la Física» y «Química general»; don Rodolfo del Castillo y Quattellerz, «Anatomía» y «Patología especial médica»; don Vicente Ceballos y Arcoy, «Fisiología humana» y «Ejercicios de disección»; don Juan de Dios de la Puente, «Historia Natural»; don Fernando Illescas Gimenez, «Higiene privada» é «Higiene pública»; don Manuel Fernandez de Cañeta, «Patología general» con su clínica y «Anatomía é Histología polológica-generales»; «Medicina legal» y «Toxicología»; don José Rodriguez Gimenez, «Terapéutica, materia médica y arte de recetar» y «Clínica quirúrgica»; don León Torrellas y Gallego, «Patología especial quirúrgica» y «Clínica quirúrgica»; don Bartolomé Belmonte y de Cárdenas, «Obstetricia y enfermedades de la mujer y de los niños» y «Clínica de Obstetricia»; don Juan Velasco y Vergal, «Clínica médica»; don Rafael Ancheberga y Alvarez, «Anatomía quirúrgica, operaciones,

grías, y unidos corrieron nuestros años, hasta que el que dispone de todo lo creado, le llamó á sí. Nevera murió antes de cumplir su quinto lustro... Diez y ocho años hace que pasó aquella noche fatal, y aún no se han endulzado mis pesares! ¡Aún su memoria vive en mi corazón, añadió dando á su voz un eco trémulo, como vive el luto en el traje de mi infeliz esposa, que no se desdijo de aceptar mi nombre, después del nombre de Nevera.

Todas las miradas se fijaron en la princesa, que queria en vano dominar su agitación, y murmuró en voz apenas inteligible.

—No habléis de eso: hace diez y ocho años que paso mi vida llorando. La parte independiente de la asamblea no dejó de fijarse en estas palabras, que fueron casi ahogadas por un murmullo de los amigos del príncipe. El cardenal entonces levantándose exclamó:

—Señor presidente, reclamo silen-

Todo el sentimiento de su alma, parecía estar en sus labios. La asamblea estaba conmovida, y el orador habia ganado todas las voluntades. Solo dos personas permanecían inasensibles en medio del enternecimiento general: la princesa de Gonzaga y el marqués de Chaverny, que murmuraba:

—Mi ilustre primo es un solemne tunante!

—Qué alma! exclamaba Taruna.

—Quién no ha de querer? exclamaba Oriol, y todos se mostraban profundamente conmovidos.

—No acuso, señores, prosiguió Gonzaga pálido de emoción, á mi querida esposa: las madres son crédulas cuando se trata de sus hijos, y la que nos escucha, ha podido creer que yo señalaba sus intereses. Sus intereses y el príncipe de Gonzaga! El hombre mas rico de la Francia después de Law!

—Antes de Law, murmuró Oriol.

—Se han atrevido á decirlo, ese

mi repugnancia hablo de mí. Desde el día de mi matrimonio, una sentencia que respeto me privó de los bienes de Navars, lo que era en parte defender á la niña sustraída, pero arrojaba sobre mí una suposición odiosa.

Un murmullo general resonó en la estancia.

—¿Quién no tiene un punto vulnerable? El talon de Aquiles? La determinación de la justicia me colocaba en una posición falsa, porque el vulgo podría suponer que yo anhelaba la muerte de la niña heredera... ¿qué quereis? El mundo es así, y la calumnia no dejó de explotar ese medio de herirnos, fijándose, todo debo decirlo, hasta en la frialdad de mi querida esposa... sí, de todo han abusado para turbar mi felicidad doméstica!

Un murmullo de simpatía resonó en el salon.

—¡Mi felicidad! Si vérais las torturas que he padecido al verme rechazado de una esposa adorada! Al caer de lo que no carece el ser mas infeliz, de una familia!

cio cuando hablo la señora princesa. Sus frases deben ser oídas.

—¡Silencio! exclamó el presidente, cuya mirada severa hizo callar á todos los amigos del príncipe. Este exclamó á su vez.

—No solo deben oírse, deben ser artículos de fé, puesto que la señora princesa, es la viuda del difunto: no comprendo que haya aquí quien se atreva á faltarle al respeto.

—Si el diablo tuviese santos, dijo Chaverny riéndose con descaro, apuntó á que mi primo era canonizado!

El silencio se restableció y el príncipe pudo continuar:

—¡Felipe de Navars, murió víctima de una verganza ó de una traición! Pero permitid que me fije apenas en los sucesos de aquella horrible noche... el marqués de Caylus murió hace ya tiempo, y era además padre de la señora princesa...

—Y al var que esta se agitaba en su sitio, exclamó con cortesía:

—Si la señora princesa tiene algo

apóritos y vendajes; don Enrique Villegas y Rodríguez, «Materia farmacéutica mineral y animal»; «Materia farmacéutica vegetal»; don Francisco de Borja Pavón, «Farmacia químico-inorgánica» y «Farmacia químico-orgánica»; don Manuel Marín é Higuera, «Ejercicios prácticos de determinación de plantas medicinales y reconocimiento de drogas»; «Práctica de operaciones farmacéuticas»; don Ignacio Conde y Luque, «Historia universal»; don José Villalva Martos, «Lengua griega»; don Rafael Baena Sanchez, «Literatura griega y latina»; y don José Sánchez Doblas, «Hebreo».

—**El último caso.**—Llevábamos algunos días sin que tuviéramos necesidad de ocuparnos de aquello que dicen que anda, y desde anteayer corre por todas partes la noticia de haberse presentado un caso sospechoso, ó lo que sea, en la calle de las Parras. Nuestros informes acerca de este asunto son los siguientes: un conocido y estimado maestro de obras se sintió indispuerto la noche del jueves, y el malestar que sentía le hizo acudir á su casa. Al llegar á esta se encontró con que su esposa sentía los mismos efectos, pero de peor carácter. A la mañana siguiente se dió aviso á un facultativo, quien declaró que el enfermo estaba bien, pero que la paciente se hallaba atacada de enfermedad sospechosa, y así lo comunicó á las autoridades. Estas tomaron las medidas que el caso requería, y dispusieron entre otras cosas que dos guardias municipales se situaran en la puerta de la casa referida para evitar la entrada y salida en la misma. El enfermo estaba ayer completamente restablecido, y su esposa en un estado relativamente satisfactorio. Anteayer se curaron algunas personas amigas á enterarse del curso de la enfermedad, y cuando llegó el momento de la salida no se permitió el paso á la calle, teniendo aquellas necesidad de quedarse en la casa el resto de la noche. Después han continuado las medidas previsoras, por más que haya desaparecido la causa de toda alarma.

—**Aguavá.**—A las tres de la tarde, ó sea á la hora del viénes, se repitieron ayer los aguaceros, truenos y relámpagos, con menos intensidad. Sin embargo, el agua hacía polvo y los arroyos se convirtieron en ríos.

—**Reconocimiento.**—Por disposición de la autoridad local, practicó ayer un reconocimiento el arquitecto del municipio en la casa número 33 de la plazuela de la Lagunilla, en la que se negaban á penetrar los vecinos por creer que la chispa eléctrica de que en otro lugar nos ocupamos, la haya dejado en estado ruinoso.

—**Valioso donativo.**—Con destino á la suscripción abierta en esta capital para la construcción ó adquisición de un buque de guerra que se denominará *Andalucía*, ha entregado nuestro distinguido amigo el Excmo. señor Conde de Torres-Cabrera un título de la Duda pública perpétua exterior del 4 por 100, de seis mil pesetas nominales, con encargo de que los cupones que venzan durante el tiempo que esté en depósito se acumulen al donativo. Siempre que en Córdoba se ha tratado de llevar á cabo algún acto grandioso, y máxime si para ello ha sido necesario imponerse sacrificios, el señor Conde de Torres-Cabrera ha sabido mostrarse á la altura de las circunstancias y emular el desprendimiento y generosidad de sus antepasados.

—**Enhorabuena.**—La junta de instrucción pública de esta provincia ha acordado ascender á la primera clase del escalafón á la señora doña Teresa Navarro, maestra de la escuela pública de niñas del distrito de la Magdalena y Santiago de esta capital, como justa recompensa á su notorio celo é importantes servicios prestados en pró de la enseñanza.

—**Restauración.**—En vez del que se había dicho, parece que el señor Diaz será el encargado de restaurar la imagen de Nuestra Señora de Linares.

—**Comisaría.**—La de Guerra de Córdoba ha publicado la nota de las compras hechas por la Factoría de sub-sistencias en la segunda decena de este mes.

—**Bien hecho.**—Ayer fué detenido y puesto á disposición del señor Gobernador, el mendigo cojo y macco de que en otro lugar nos ocupamos. Esperamos que sea trasladado franco de porte á su tierra.

—**Felicitación.**—Una muy cariñosa le ha sido dirigida por el Colegio de Notarios de esta capital á nuestro dis-

tinguido amigo el señor don Rafael Conde y Luque, con motivo á su nombramiento de Director de los Registros Civil, de la propiedad y del Notariado, cargo debido á sus muchos merecimientos.

—**Nombramiento.**—Por real orden de 22 del mes corriente lo ha obtenido de Administrador de Loterías de esta capital, número 2, don Rafael Padilla y Castuera, que servía como empleado de la Dirección general de Rentas Estancadas. Dámole la enhorabuena.

—**Personal.**—El de este distrito forestal ha dado para los perjudicados por la epidemia en esta provincia, 25 pesetas y 62 céntimos, y el de los empleados de la Comisión permanente 21 y 14.

—**Magistrado.**—Por incompatibilidad ha sido trasladado á la Audiencia territorial de Océros el que lo era de la de Sevilla señor don José González Pérez, apreciado amigounestro.

—**Cloaca.**—Para tratar de la construcción de una alcantarilla en la calle de San Fernando, estaban citados ayer al despacho de la Alcaldía los propietarios de casas en referida calle.

—**Lotería nacional.**—En el sorteo verificado anteayer en Madrid obtuvieron los premios de 80000 pesetas Lázaro y Huelva, en el número 8963; Algeciras y Tambles en los de 40000 en el 6378; Cartagena y Sevilla los de 20000 en el 4618, y Sevilla y Oviedo los de 6000 en el 8316. Los de 2500 pesetas se distribuyeron entre los números siguientes: 2374—12015—11361—19035—392—636—2551—17019—8353—11567—4205—4197—23304 y 1899.

—**Es laudable.**—Según vemos en la prensa de Málaga, se ha ofrecido para prestar en aquella capital sus servicios profesionales, si se propagara en ella el contagio, como ya lo hizo en Granada, el señor don Ricardo Solier.

—**Fiscalía.**—La militar de Córdoba llama por edictos al recluta destinado á Ultramar Elías Liborio Expósito, contra el que se procede por no haberse presentado á su cuerpo.

—**Contador.**—El que lo era de Málaga, don Augusto Morente, que anteriormente había servido en la Administración de Hacienda de esta capital, ha sido destinado á Almería.

—**Quebras del oficio.**—Anteayer fué detenida y puesta en la cárcel por la guardia municipal, una mujer, que, en calidad de prestamo, había entregado á un hombre una moneda de diez reales, dos de á ocho y dos de á cuatro, que después resultaron falsas. El juzgado entiende en el hecho.

—**Títulos.**—Se han recibido en la Universidad de Sevilla los de tres maestros elementales, y los de una maestra superior y de seis elementales.

—**A la perrera.**—Dos individuos fueron ayer detenidos por la guardia municipal, que los encontró alborotando en distintos lugares.

—**Recuerdo.**—El mismo día de la tormenta de anteayer, hubo también otra terrible en 1810, que arrojó un rayo en el coro de la Iglesia parroquial de los Santos Nicolás y Eulogio de la Ajerquía.

—**Gestiones.**—Se dice que estos días se practicaban para abonar al cuerpo facultativo de la Beneficencia provincial dos de las diez mensualidades que se le adeudan. Pues, sea; que ya es tiempo.

—**Pensamiento.**—A los hombres, como á las monedas, no hay que aceptarlos sino por su valor intrínseco; pues los hay de oro unos, de plata otros y la mayor parte de cobre.

—**Suspensión.**—Por razones sanitarias se han suspendido hasta nueva orden, en Málaga, los exámenes extraordinarios y la apertura del curso en el Seminario.

—**Cantar.**—Aunque á la mujer los hombres juzguen conforme y según, no me importa lo que hablen—mientras seas buena tú.

—**Ello dirá.**—Dos sujetos sospechosos que conducían el día 23 una yegua y un asno, fueron detenidos en Aguilal por la guardia civil, que los condujo á la cárcel á disposición del juzgado instructor del partido, por no llevar la correspondiente guía que justificase la legítima procedencia de los semovientes referidos.

—**Licitación.**—En el juzgado de Lucena se subasta el 8 de Octubre la casa número 3 calle de Santa Marta alta, de aquella ciudad, valorada en 6.254 reales.

—**Detenidos.**—En Pedro Abad lo fueron el jueves por una pareja de la guardia civil, dos hermanos que maltra-

taron á dos mugeres, sin que se haya podido saber la causa que motivara el proceder de aquellos.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Pozoblanco se llama á dos sujetos y á un joven, que, en compañía de una niña, han robado varias caballerías á Consolación Pedrajas, vecina de Alcaracejos.

—**Mal golpe.**—En el concepto de infractor de la ley de caza ha sido denunciado al juzgado municipal de Villafraña un sujeto que se dedicaba á aquel ejercicio en la dehesa y coto de las Navas el viernes. Un huron y cinco redes le fueron ocupadas.

—**Requisitorias.**—Se han puesto para buscar una caballería mular que ha desaparecido del término de Blazquez. ¿Y el ginete?

—**No hay escape.**—La guardia civil de Villa del Río ha puesto á disposición del juzgado de instrucción de la izquierda de esta ciudad á un sujeto, cómplice, según se cree, en un robo de caballerías efectuado en la madrugada del 15 del actual.

—**Liga.**—La de contribuyentes de Málaga ha acordado dirigirse al señor presidente del Consejo de Ministros, interesándole en favor de aquella Escuela de Bellas Artes, cuya clausura se teme por falta de recursos.

—**Reunión.**—En la celebrada anteayer en Sevilla bajo la presidencia del gobernador señor Castillo, se mostraron algunos de los concejales dimitentes dispuestos á secundar los deseos de aquella autoridad, atendiendo á sus razonamientos, y ayer celebraban cabildo, y se encargaría del desempeño de la Alcaldía el señor Monti.

—**Ayuntamiento.**—El de Cádiz se ha empezado á encargar de las camas contratadas para los pobres.

—**Audiencia.**—La ha pedido al señor ministro de Hacienda la Liga de contribuyentes de Málaga cuando se aborde la reforma del Reglamento y tarifas de la contribución industrial.

—**Depósito.**—De uno de legía fueron extraídos en grave estado el mártir en Sevilla dos operarios que se habían caído en él. Mal baño.

—**Cuestión sanitaria.**—El número de invadidos en Cádiz anteayer fué de 23, y 12 las defunciones, lo cual indica decrecimiento: en el Puerto de Santamaría 2 y 1: en Puente Mayorga 1 y 2: en San Roque 2 invasiones; en el Campamento 1 invasión; en La Línea 12 y 3.

—**Misterio.**—Se ha hallado en término de Algeciras el cadáver de un vecino llamado *Polonio*.

—**Cerrado.**—Lo ha quedado, según nos dicen de Málaga, el puente de Santo Domingo, para hacer en él las debidas reparaciones.

—**Vacante.**—En tal estado se halla en Sevilla la plaza de Médico forense del juzgado de la Magdalena. Quince días se dan para solicitarla.

—**Desdichas.**—Se quejan en Granada del crecido número de huérfanos que han quedado por efecto de la epidemia.

—**Certámen.**—El Liceo de Lope de Vega organiza en Málaga para solemnizar su inauguración un certámen literario, al que solo podrán concurrir escritores malagueños ó residentes en aquella capital.

—**Mucho ojo.**—En un pueblo de Valencia hay mas de veinte personas intoxicadas por haber bebido vino adulterado con sustancias perniciosas. Ya habían muerto dos ó tres de ellas. «Lo tendreis entendido y lo comunicareis á quien corresponda.»

—**Industria.**—Empieza esta á animarse, que por cierto bien lo necesitaba. En Mataró van ya á reanudar sus trabajos varias fábricas.

—**Absuelta.**—Loha sido *La Ilustración Española y Americana* en la denuncia por la reseña de los sucesos frente á la embajada alemana. Felicitemos por ello á esta acreditada publicación.

—**El séxo débil.**—En Alcoy han muerto de la epidemia 1547 personas. De ellas, mas de mil son mugeres.

—**Junta.**—La de Sanidad de Montevideo ha declarado súcias las procedencias del puerto de Murcia. ¿Puerto de Murcia? Pues declarar es.

—**Histórico.**—Un borracho se cayó del caballo que montaba, y al ir á subirse de nuevo exclamó: «¡Dios mío ayúdame!» Pero como tomó gran impulso se cayó por la parte opuesta, añadió: «¡Dios mío, no tanto!»

—**Balas discretas.**—Estando durmiendo el Secretario del señor Obispo de la Seo de Urgel, uno de estos días,

le dispararon cuatro tiros, sin que ninguno le diera. Es decir: que las balas fueron mas honradas y dignas que los que las dispararon.

#### OHARADA.

El licor de *dos tercera* es bebida que me agrada, la *una tres* mucho me gusta, y el *todo*, lector, me espanta.

*Solución á la charada anterior.*  
CAL-DE-RON.

Partido de Ajo, (R. A.), Enero 31 de 1882.

Señor don G. Cranwell.

Presente.

Distinguido señor:

Desearía de su bondad hiciera conocer el certificado que doy en resumen en esta, pues creo hacer un bien á la humanidad con hacerlo publicar en el próximo «Almanaque de Bristol». Por espacio de largos años padecí de la Linfa, que según creo resulta las pústulas humorísticas que se forman principalmente en el rostro y parte belluda. Resolví tomar la Zarzaparrilla, y hoy con 12 frascos casi me encuentro completamente sano de esa enfermedad, por lo cual doy la preferencia á esta medicina por lo eficaz de sus resultados.

Hoy, en vista de esto, procuro hacer conocer esta medicina, y quiero por todos los medios á mi alcance conseguir la cura de muchos que padecen lo mismo.

La dirección más segura y donde podrá dirigirme los almanaques, es en el Partido de Ajo, San Isidro, Carrera de la Libertad, por la mensajería de la calle Piedras, 24.

Sin otro motivo me suscribo de usted atento y S. S., Enrique Price. 34

**El mejor remedio para curar la tisis y demás enfermedades que causan debilidad general del organismo,** es sin duda la *Emulsión de Scott*. Es muy agradable al paladar, y no sólo restaura las fuerzas, sino que cura con gran rapidéz todas las enfermedades de la garganta y del pecho. Es también un reconstituyente de primer órden. Tiene todas las propiedades del aceite de hígado de bacalao, más la de los hipofosfitos; y es al mismo tiempo tan agradable al paladar, que las personas más delicadas pueden tomarla sin repugnancia alguna.

Probad una botella y vereis sus resultados. 22

**No es un tinte el ACRIOTE DEL SERRALLO** que en unión de LA JEREZALINA anunciamos en otro lugar, es, si, un maravilloso regenerador que paulatina é insensiblemente va devolviéndole su primitivo color al cabello cano, sin matar su brillo, sin producir reflejos desagradables y sin manchar la ropa ni la piel; si á esto se agrega que para su aplicación no necesita el cabello de preparación alguna, se comprenderá por qué estas dos especialidades van adquiriendo fama universal. 6

**Más de 3.000 duchas desde Mayo hasta el día,** recetadas por todos los señores médicos de la capital y la provincia, y servidas en el gabinete hidroterápico de la acreditada Casa de Baños de la Merced, vienen á demostrar la bondad de su tratamiento en todas las enfermedades que reconocen por causa el sistema nervioso, anemia y raquitismo.

También se recomiendan ahora, por ser la temporada oficial, los baños compuestos de *Fuencaliente, Archeon, Alhama de Aragón* y de Granada.

Consultéese ántes con el médico, el número, tiempo y graduación del baño. Casa de Baños de la Merced.

#### BANCO DE ESPAÑA.

RECAUDACIÓN DE CONTRIBUCIONES DE CÓRDOBA.

Anuncio.

Terminada la cobranza á domicilio en esta capital de las contribuciones ordinarias correspondientes al primer trimestre del actual ejercicio económico, se concede un nuevo plazo de tres días que concluirán en 30 del corriente, para que los contribuyentes que aún no han satisfecho sus cuotas puedan verificarlo sin recargo alguno en esta recaudación; en la inteligencia de que espirada dicha prórroga se procederá por la vía de apremio contra los que resulten en descubierto, conforme á las disposiciones de la Instrucción de 20 de Mayo de 1884, cuyo nuevo plazo pueden utilizar los contribuyentes á quienes no haya podido prestárseles el domicilio por ignorar-

se en esta oficina las señas de su actual habitación.

Córdoba 27 de Setiembre de 1885.—  
J. de Mendez.

Nota del registro de carnes verificada el Jueves 24 de Setiembre para el abasto de las tablas reguladoras.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precio.
1	D. Patricio Hidalgo	1 7
3	Antonio Cuesta	1 7
6	Francisco Pineda	1 8
1	Manuel Vaguero	1 9
1	Juan Cubero	1 9
4	Mariano Casana	1 11
4	Manuel Estepa	1 12

Número de reses menores.		Precio.
4	D. Antonio Toledano, cabrio	98
30	Miguel Padilla, cabrio con algunas rastras.	99
10	Rafael Lozano, cabrio	99
10	Agustín Dorado, lanar y cabrio con una rastra	99
14	Francisco Rodríguez, cabrio	1
20	Lázaro Megias, id.	1
6	Francisco Vasallo, cabrio	1
50	Manuel Estepa, lanar	1 10

Precios: En Administración, acumulando los derechos de consumo, 1 peseta 36 céntimos en mayores y 1 08 en menores; al público, incluyendo el premio de expedición, 1 48 en mayores y 1 20 en menores.

Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo, á reserva de utilizar en caso necesario las facultades que el reglamento concede.

### Boletín religioso.

—Hoy, San Cosme y San Damian, mártires.—Mañana, San Adolfo y compañeros mártires de Córdoba.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Parroquia de San Miguel, por don Francisco Milla y señora, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy á las diez de la mañana, celebrará la Ilustre Confraternidad de los Sres. Profesores de Medicina, Cirujía y Farmacia, una solemne función á sus Patronos San Cosme y San Damian, en la Iglesia de San Rafael, en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Con asistencia de la Ilustre Comunidad de Sres. Párrocos se dedicará una función solemne con orquesta, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, á su titular, á las diez de la mañana del martes 29, en la que predicará el señor don Francisco Lopez y Garcia.

—Primer día de novena á San Francisco de Asís, en la Iglesia del exconvento de Capuchinos, al toque de oraciones. Con este motivo se suspenden los ejercicios que en referida Iglesia debía celebrar hoy la Asociación de la Divina Pastora.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Acercándose la época para la formación de la tabla del Jubileo circular de 40 horas, los devotos que quieran costearlo pueden entenderse ó dirigirse por escrito á Don José María Gimenez, hospital de los Dolores.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Parroquia de San Pedro, por el alma de la Señora Doña Rafaela Gimenez y Junquito, recibirán el estipendio de ocho reales.

### Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.  
Cotización del 25 de Setiembre.  
Consolidado Interior 58'95  
Amortizable, 77'80  
Ferro-carriles, 00'00  
Acciones del Banco, 337'00

#### MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 40 á 45 rs. fanega.—Cebada de 25 á 28.—Garbanzos 80 á 160.—Escala á 20 rs.—Habas mazaganas 32.—Id. chicas morunas 34.—Arvejonas 36.—Yeros 35.—Alpiston 48.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37 á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id 18 á 20 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 18; 2.ª á 17.—Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1 20 pts.—Aceite en los molinos de 36 á 37 reales arroba.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

**¡UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS!**

**LA COMPANIA FABRIL SINGER**

tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES la

**MEDALLA DE ORO**

SUPREMA RECOMPENSA que allí se concedió á la Industria.

Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo

y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inutil.

**A pesetas 2'50 semanales.**

CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CÓRDOBA.

Se venden cajas vacías á precios económicos.

**¡¡No más canas!!**

**ACEITE DEL SERRALLO.**

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza.

Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

**LA JEREZALINA.**

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen.

Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa Maria núm. 2, Jerez de la Frontera.

Depósito en Cordoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

**TEMPORADA DE VERANO**

EN

**HUELVA**

**HOTEL COLON**

DIRECTOR

**JUAN KUBALEK**

**Gimnasio higiénico**

Calle de los Moros núm. 10.

DIRECTOR

**D. JOSE C. ORTIZ Y GONZALEZ,**

Profesor de dicha asignatura en el Real Colegio de Ntra. Sra. de la Asuncion y en otros varios Colegios particulares de esta capital.

**HORAS DE OLASE.**

Clase especial de señoras, de 9 y media á 11 y media de la mañana, desde 1.º de Noviembre á 30 de Abril, y de 8 y media á 10 y media de la misma desde 1.º de Mayo hasta últimos de Octubre.

Clase especial para enfermos, de 2 y media á 4 y media de la tarde, desde 1.º de Noviembre á 30 de Abril, y de 10 y media á 12 de la mañana, desde 1.º de Mayo á 30 de Octubre.

Clase general de hombres, de 6 á 8 y media de la noche, desde 1.º de Noviembre á 30 de Abril, y de 8 á 10 de la noche, desde 1.º de Mayo á 30 de Octubre.

Desde 1.º de Junio al 30 de Setiembre habrá otra clase general de hombres de 2 á 4 de la tarde.

Daniel Cortezo y Compañía—Editores—Barcelona.

**ARTE Y LETRAS**

SUSCRIPCION PERMANENTE

Sección 1.ª.—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA: 16 reales.

Sección 2.ª.—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual, encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 reales.

**ESPAÑA**

Sus monumentos y artes.—Su naturaleza é historia.

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, plaza del Progreso, 15.

**Arrendamiento.** Se hace desde el día del portal número 15 calle del Liceo hasta Zapatería. Para tratar de su renta y condiciones en el establecimiento inmediato núm. 13, informarán. 14-4

**Arrendamiento.** Se hace desde el día de un granero con cubida para 2000 fanegas, en la calle Puerta Osario núm. 25. Para tratar, con don José Lopez Féria, Le-núm. 13, informarán. 14-4

**REAL PRIVILEGIO DE INVENCION**

**NUEVAS PRENSAS COUSINOU**

**SIMPLES Y ALTERNATIVAS**

**PARA ACEITUNAS Y UVAS**

**RABIDA 12 Y 14.—SEVILLA**

Los nuevos aparatos de Prensas Cousinou de doble y triple alternación, aplicable también á las prensas de torre y otras prensas análogas, con el objeto de que en una como en otras pueden emplearse motores de sangre ó de vapor por medio de un mecanismo muy sencillo, completado por un dinamómetro que sirve para limitar las presiones, se pueden ver funcionar en los molinos de los muchos propietarios que los tienen y entre ellos, por ser los más fáciles de visitar, por lindar con el ferro-carril, los de los señores:

D. Manuel Olalla y Torre, Córdoba, Aparatos y Prensa alternativa núm. 5; ha-10 fanegas por hora, 240 horas en 24 horas: movidos con locomóvil emplean 1/2 cce ballo vapor, hacen una presión de 300,000 kilogramos, equivalentes á 26,100 arrobas 5 D. Rodrigo de Cáceres, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple núm. 5; hace —fanegas por hora, 120 fanegas en 24 horas, movidos por caballería moliendo y prensando á la par, hace una presión de 300,000 kilogramos.—D. Francisco Solano Natera, Almodóvar, una prensa simple.—D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple.—D. Felipe Valladares, Pilas, una prensa simple.—Sr. Conde de Mejorada, Chucena (Huelva) una prensa simple.—D. Manuel Reina Zayas, Arahal, una idem.—D. Manuel Lara, Arahal, una idem.—D. Vicente Mazuelo, Marmolejo una idem.—D. José Estrada, Osuna, una idem.—D. A. Lopez Arjona, una idem.—D. José Gonzalez y Alvarez, Sevilla, una idem.—D. Rafael Mantillas, Ecija, una idem.—D. Enrique Lopez, Ecija, una idem.—D. Pablo Marquez, Agudule, una idem.—D. Rafael Abril, Vilches, una idem.—D. Gregorio Ruiz, Don Benito.—D. J. Gomez Gil, Montanchez, etc., etc.

**PRENSAS SIMPLES.**—Serie de 7 modelos—Cargan de 10 hasta 30 fanegas.—Precios de Rs. 6,600 hasta Rs. 16,500.

**PRENSAS DOBLES ALTERNATIVAS.**—Serie de 5 modelos.—Cargan desde 45 hasta 30 fanegas.—Precios desde Rs. 45,000 hasta Rs. 25,000.

En los Almacenes, Rabida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público de aceitunas, de uvas, pisadoras de uvas, desmenzadoras de orujo de aceitunas movimientos para rulos de todas clases y piedras verticales.

Se remiten gratis catálogos con la lista de los compradores de cada provincia se-tas mencionadas prensas.

**EMULSION DE SCOTT**

de Aceite Puro de HÍGADO de BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Poseo todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrofula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor sabor agradable, de fácil digestión, y soportan los estómagos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc.

Curioso: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender sus maravillosos efectos, sobre todo en los niños, son maravillosos, de ambas medicinas, y que las recomiendo por el mal sabor de la primera de ellas.

Ademas estoy convencido que los estragos hechos en la salud por el inconveniente de la purgación de Dr. MANUEL S. CASTELLANOS.

Habana Marzo 8 de 1888.

Santiago de Cuba, 4 de April, 1888.

Sres. Scott & Bown, Nueva York.

Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las virtudes de ser agradable al paladar, y larga conservación, sus maravillosos efectos, sobre todo en los niños, son maravillosos. Con esto motivo tengo gran placer en recomendarlo públicamente.

Soy de Vds. S. S. O. B. S. M.

Dr. AMBROSIO GRILLO.

De venta en las principales droguerías y boticas.

SCOTT & BOWNE, Quince, Nueva York.

Deposito general en España: para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Venta en Córdoba en las principales droguerías y farmacias al precio de 24 reales trazo grande y 12 el pequeño.

**Los Catalanes.**

**Arrendamiento.** Se hace desde el día de la casa número 12 calle de Santa Maria de Gracia para tratar, San Fernando número 75. 14-2

**Al público.**

En la calle del Sol número 128 hay una buena bordadora en blanco, oro y en toda clase de bordados, por fias que sean. Dicha señora da lecciones de lo mismo en su casa y á domicilio. 14-2

**HABAS.**

En el cortijo de Parjimenez se reparten tierras para sembrar de habas, y se dá buen estiercol de cuadra para abonarlas. El pagujarero pagará veinte y cinco pesetas por fanega de tierra y estiercol; y en caso de sequía se dará al pagujarero agua gratis para regar y salvar su cosecha. Se exige buena escarda, á fin de que la tierra quede limpia de yerba. En el caso de que el pagujarero deje la paja sobre la tierra para abono, se le rebajará mas las rentas. Para firmar los contratos, en la contaduría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera. 14-2

**Se arriendan pastos** para cabras al sitio de Alcolea ó Rivera la baja, en la parte llamada Lagarillos de Ravé y dehesa de las Dueñas, desde San Miguel en adelante, y para objeas, en la parte llamada Colada de Rivera y Solara de la huerta de Sabán. En toda la citada dehesa de Rivera la baja, se accion ganados vacunos, yeguar y mular, así que tambien en la dicha de Dueñas y Lagarillos. Se venden las bellotas de dicha dehesa de Rivera la baja, ó se trata dicho aprovechamiento al peso. Se arriendan á pagujareros unas 100 fanegas de tierra en el cortijo de Ribonada la alta. Todo de la propiedad del excelentísimo señor marqués de Bona meji, y para tratar, con dicho señor, en su casa calle del Sol núm. 145 Córdoba. 14-4

**ZARZAPARRILLA de Bristol.**

**EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.**

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de

**Llagas Inveteradas,**

**Erupciones malignas,**

**Escrofulas,**

**Sifilis,**

**Reumatismo, y**

toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

**AGUAS DE VILLAHARTA.**

Siendo ya varias las peticiones de familias que quieren concurrir á dichas aguas, el propietario de estas y de la fonda, situada en Fuente-agria, la abierta al servicio del público el 22 del actual, y la cerrará en Noviembre, ó cuando falte la concurrencia.

Se advierte que los coches para viajeros, solo acudirán á Vacar á la llegada del tren que sale de Córdoba-Cercadilla á las 3 y 20 de la tarde; esto, hasta nueva orden.

Si algun viajero quiere coche en Vacar or la mañana ó por la noche, deberá avisar al representante de la Fonda, con tres dias de anticipación, y acudiré el coche sin ningun aumento de precio.

Dicho propietario, que vive en Córdoba, calle de los Leones núm. 15, dará cuantas explicaciones se le pidan sobre los dos establecimientos. 6-2

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

**La VELOUTINE**

Polve de Arroz especial

Preparado al Hissento por CH<sup>re</sup> FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

**ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO**

DE

**Francisco Blanco Rodriguez**

ARCO REAL NUM. 19.

Surtido en toda clase de muebles con arreglo á los últimos modelos nacionales y extranjeros.

**Arrendamiento.** Se hace desde el día de un piso con tres habitaciones y cocina. En la calle de Armas, número 26. Si se necesita una habitación mas, se puede ceder. 14-3

**Venta.** Se hace en la calle de los Angeles número 6, parroquia de San Pedro, de unas cargas de mampuesto. 14-3

**Francisco de Flores,** ofrece su nuevo establecimiento de sastrería, situado en la calle de Claudio Marcelo núm. 3, donde se confeccionará toda clase de tragas á la perfección, economía y elegancia. 14-4

**Realizacion.** En el almacén de maderas de José Alcáide, Campo de la Verdad núm. 16, se venden mil palos rollizos de pino del país, de varios gruesos y dimensiones, á precios muy arreglados. 15-8

**Arrendamiento.** Desde el día, se hace de un piso alto amueblado, en sitio céntrico, y con agua de pié. Solo se admitirá un Sacerdote ó persona sola, ó un matrimonio sin hijos. Informarán, Lopa de Hoces núm. 10. 10-5

**Importante.**

Se limpian guantes, se lavan mantillas, velos, blondas, etc.

Se quitan manchas sobre telas de algodón, lana, seda y sobre el terciopelo.

Se echan forros á paraguas y quitasoles. Se trabaja en catalo. Isabel II número 19. 14-4

**Venta.** Se hace de 20500 pinos en la dehesa de Campo bajo, á un kilómetro de la estación de Obejo, y con muy buenos carriles para sastrar las maderas, divididos en cinco suertes para la enagación. Primera, El Murciélago, con 1963 palos. Segunda, la del Arroyo, con 1741. Tercera, San Juan de Dios con 4938. Cuarta, Manchón del Señorito, con 5004. Y quinta, Doña Maria, con 6959. Los que están de manifiesto en dicha dehesa. Para tratar, con su dueño, en la parroquia de San Pedro, calle de Don Rodrigo núm. 98. 14-4

**Venta.** Se hace del cortijo del Sa'obral, en junto ó por parcelas: está situado entre el término de Montoró y Hujalance. Para tratar, con don Manuel Enriquez, Procurador de este Colegio, Paraiso 15. 14-1

**Nodriza.** Una jóven primeriza solicita casa para criar. Vive en el Alcázar viejo, calle Postreña núm. 18. 1-1

**Leche de cabra.** Se vende en la calle de la Palma número 13, casa de don Jaime Aparicio, de superior calidad y sin adulteración alguna. 15-1

**Arrendamiento.** Se hace desde Navidad próxima de la casa número 9 calle Horno del Camello. Horas para verla, de 9 á 11 de la mañana y de 5 á 6 y media de la tarde, y en la misma enterarse de su renta y condiciones. 14-1

**Doctor Garrido, Luna 6, Madrid.**

**Para colegios y á domicilio.**

Profesor de francés, italiano, teología de libros, aritmética mercantil y caligrafía, Isabel II, 19. 14-4

**Almoneda.** Se hace en la calle de Pescadores, calleja de Rianza núm. 15, de un estrado y un despacho completo, una mesa lavable y algunos otros muebles, todo en muy buen estado. 14-4

Agua y Polvos Dentíficos

del

**Docteur Pierre**

de la Facultad de Medicina de PARIS

5, PLACE DE LOYER, PARIS

de Venta en todas las Droguerías y Perfumerías

**Pérdida.** El día quince del corriente ha desaparecido de la huerta de los Frailes, término de Almodóvar del Rio, una vaca jóven, retinta clara, jara del ojo izquierdo; tiene dos hierros, uno per encima del otro figurando un corazón, la oreja derecha rasgada y la izquierda despuentada, y cuando se fué tenía una cuerda arrastrando. La persona que sepa su paradero puede avisar á la fonda Española, calle del Gran Capitán número 6, donde además de agradecerse lo se le gratificará. 14-8

**Venta.** Se hace de unas cuantas macetas de bonateros. Piazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 13-6

**Huerto.** Desde San Miguel se arrienda el situado frente á la ermita de los Mártires, en la Ribera: para tratar en la botica del señor Avilés, Cuesta de Lujan. 15-8

**Edicto por la Hacienda.**

El día 28 del corriente mes á la una de su tarde, en las Salas Capitulares de esta ciudad, tendrá lugar la segunda subasta de una casa situada en la plazuela de Concha núm. 17, en esta capital, embargada por la Hacienda capitallada en la cantidad de 12 473 pesetas y 34 céntimos, siendo posturas admisibles las que cubran las dos terceras partes de su capitalización. 14-4

**Academia preparatoria para el ingreso en la General Militar.**

Bajo la dirección del capitán de Ingenieros don Juan Tejero y Marin. Quedará establecida desde primero de Octubre, en el acreditado Colegio de Santa Clara, Leones 2, en el que se facilitan los correspondientes reglamentos. 13-8

**En la calle de la Pastora** núm. 8 (Santa Marina) se venden hacas de cañas de 25 y 40 centuros, á 2 reales y medio puestas en las obras. Siendo cantidad para carruaje ó para todos de carros, á precios convencionales. 15-9